

Sommaire de la revue de presse du 27/07 au 10/09/2012

Roms: l'ONU réclame des "efforts supplémentaires" à la France

Les experts des Nations Unis s'inquiètent des démantèlements de camps de Roms en France. ROMS -Inquiet des démantèlements de camps de Roms, l'ONU demande des efforts supplémentaires à Paris pour s'assurer du respect des normes sur les droits de l'Homme quant à la non-discrimination. Nouveau rappel à l'ordre. Le haut-commissaire de l'ONU pour les droits de l'Homme demande à Paris des "efforts supplémentaires" pour intégrer les Roms. [...] L'EXPRESS.fr le 10/09/2012

C'est quoi au juste "l'accès au travail" des roms ?

Alors que les démantèlements de camps de Roms s'enchaînent un peu partout en France, le gouvernement vient d'annoncer deux mesures visant à faciliter l'accès au travail pour cette population marginalisée. Mais un travail de rom, kezaoko ? [...] Les Inrocks le 31/08/2012

Roms expulsés : que deviennent-ils?

Alors que deux nouveaux campements ont été évacués jeudi à Créteil et Marseille, retour sur ce que sont devenus les Roms expulsés d'Evry.

On est toujours à la rue, on attend d'en savoir plus." Depuis lundi, Viorel dort sous tente avec sa famille. Seuls deux Roms, une jeune femme et son père, ont accepté la proposition d'hébergement d'urgence qui leur a été faite, lundi 27 août au matin, lors du démantèlement d'un campement de Roms à Evry. Invoquant des risques sanitaires et de sécurité, le maire PS Francis Chouat avait pris un arrêté ordonnant l'expulsion. Une partie des 70 autres Roms, qui vivaient là depuis quatre mois, se sont rassemblés devant la mairie, où ils ont passé la journée, encadrés par plusieurs membres de l'ASEFRR (Association de solidarité en Essonne pour les familles roumaines Roms). [...] Le Nouvel Observateur le 30/08/2012

Un campement rom démantelé à Créteil

Une cinquantaine de personnes occupaient le terrain, que la police a commencé à évacuer vers 8 heures.

Un campement d'une cinquantaine de Roms installé sur un terrain à Créteil était en cours d'évacuation par les forces de l'ordre jeudi matin, a-t-on appris de source préfectorale. Installée dans le quartier de l'Echat à Créteil, sur un terrain jouxtant l'hôpital Henri-Mondor, la cinquantaine de Roms, parmi lesquels des enfants, a commencé à être évacuée à partir de 8 heures par les forces de l'ordre et en présence de militants associatifs. [...] Libération le 30/08/2012

Grand rassemblement tzigane de Laon Couvron : les collectivités gagnent le jackpot

Avec un peu moins de 2 millions d'euros dépensés par les participants du grand rassemblement tzigane de Laon Couvron du 16 au 26 août 2012, les collectivités ont aussi obtenu la propriété du site. L'Etat utilisait depuis 2009 la base militaire pour des technivals et des rassemblements tziganes, manifestations critiquées par les élus locaux. [...] Par O. Berthelin LA GAZETTE DES COMMUNES le 30/08/2012

Roms migrants : chiffres des évacuations en juillet août

954 personnes évacuées de forces en juillet, 1408 en août. Selon l'observatoire des évacuations forcées des lieux de vie, établi par Philippe Goosens, le rythme des expulsions de campements s'accélère atteint les sommets observés en 2011. [...] DEPECHEs TSIGANES 29 août 2012 Par la rédaction

Deux campements de Roms évacués à Stains en Seine-Saint-Denis

La police a démantelé mercredi 29 août au matin, en application d'une décision de justice, deux campements de Roms situés à Stains (Seine-Saint-Denis), où vivaient plusieurs centaines de personnes. D'après la préfecture, "l'évacuation a pris fin vers 9 heures sur un terrain en situation d'insalubrité importante et appartenant à une collectivité, en pleine rénovation urbaine". [...] Le Monde le 29/08/2012

Roms : une circulaire de compromis

DÉCRYPTAGE Le texte sur l'évacuation des campements illicites, publié ce matin, tente de concilier la ligne "humaniste" et la "fermeté".

Signée de la main de sept ministres, la circulaire "relative à l'anticipation et à l'accompagnement des opérations d'évacuation des campements illicites" de Roms a été publiée ce matin. Elle est le fruit de la réunion interministérielle conduite la semaine dernière sous la direction de Jean-Marc Ayrault, soucieux de recadrer la polémique sur les Roms qui a occupé une bonne partie du mois d'août. [...] Libération le 29/08/2012 - Par FABRICE TASSEL

Les gens du voyage sont repartis

Ce lundi, c'était l'heure du grand départ des 25 000 Tsiganes et leurs 5 000 caravanes après une dizaine de jours de vie ensemble pour cette communauté religieuse (évangélique) des gens du voyage. Pour Vie et Lumière et son pasteur, Joseph Charpentier, aucun doute, le bilan de la convention 2012 à Laon-Couvron est positif. Nous l'avons interrogé ce lundi. [...] L'AISNE NOUVELLE le mercredi 29 août 2012

Expulsions de Roms : "Ça a repris sur les chapeaux de roues"

Alors que les associations attendaient un ralentissement, Romeurope a constaté un "pic d'accélération" des expulsions début août.

Quelque 120 Roms ont été expulsés à Saint-Priest dans le Rhône mardi 28 août, à la suite d'une décision de justice. La veille, un campement d'Evry, où 70 d'entre eux vivaient ces derniers mois, a été démantelé après l'arrêté du maire invoquant des risques sanitaires et un problème de sécurité. Juste avant, à Massy, une centaine de Roms avaient quant à eux préféré quitter les lieux avant l'arrivée des forces de l'ordre. Selon l'ASEFRR (Association de solidarité en Essonne pour les familles roumaines Roms), le terrain appartenait au ministère de la Défense, qui a initié une action en justice. D'autres expulsions ont aussi eu lieu en juillet, notamment dans l'Essonne, en Isère, dans la Loire, ... Et d'autres aussi en mai. [...] Le Nouvel Observateur le 28/08/2012

Évacuation polémique des Roms dans la ville de Valls

A la suite d'un arrêté municipal, la police a démantelé hier le campement installé derrière l'ex-hôpital. Le ministre de l'Intérieur évoque la situation sanitaire pour justifier la décision. La police a procédé hier au démantèlement du campement de Roms d'Evry. Le maire, Francis Chouat (PS), avait

signé vendredi un arrêté d'évacuation. Une décision qui soulève plusieurs questions dans la ville, dirigée jusqu'en juin dernier par l'actuel ministre de l'Intérieur, Manuel Valls. [...] Le Parisien le 28/08/2012

Anniversaire du carnet de circulation : les gens du voyage se disent " fichés "

MALAISE. Tous les anniversaires valent-ils la peine d'être célébrés ? En 2012, le carnet de circulation a 100 ans. Celui-là même qui contraint les gens du voyage à indiquer régulièrement leur emplacement auprès des autorités. Plus que jamais, à l'aire d'accueil de Seclin, les premiers concernés sont sceptiques. [...] La Voix du Nord le 28/08/2012

Certificat de bon passage

Le 25 août 2012, la Commune d'Olonne-sur-Mer a donné à un groupe de grand passage un certificat de citoyenneté et une invitation à revenir. Ce document qui, n'a rien d'exceptionnel démontre que grand passage ne rime pas toujours avec conflits et nuisances. [...] Dépêches Tsiganes le 27/08/2012

Aide à l'achat de caravanes

La question fait le buzz : les gens du voyage peuvent-ils bénéficier d'une aide à l'achat de caravanes ? En fait, certaines caisses d'allocations familiales proposent cette aide pour compenser le fait que les gens du voyage, considérés comme sans domicile fixe, ne peuvent percevoir l'allocation logement. [...] L'UNION le lundi 27 août 2012

Gens du voyage : " Notre liberté n'a pas de prix "

"MAIS comment font-ils ? " La présence des gens du voyage à Couvron alimente les interrogations et nourrit l'imagination. Entre questions légitimes et fantasmes, difficile de se faire une idée précise du quotidien d'un tzigane. Paul, un des pèlerins présents au quartier Mangin, explique pourquoi il ne changerait pas de vie pour tout l'or du monde : " Mes parents m'ont inculqué ce goût du voyage ", explique-t-il. Et pour ses enfants, il n'imagine pas une autre existence. [...] L'UNION le lundi 27 août 2012

LAIGNEVILLE Arrivée surprise de cent caravanes

Les évangélistes utilisent l'électricité et l'eau des vestiaires du stade de football. Depuis samedi, une communauté tzigane des gens du voyage s'est installée sur le stade de football de Laigneville. Ceux-ci ont une autorisation mais le maire n'en a pas été informé. Samedi après-midi, l'association évangélique "Vie et lumière", une communauté des gens du voyage, s'est installée sur le stade de Laigneville. Une centaine de caravanes a investi les deux terrains de football alors que la reprise du championnat commence. Les gens du voyage avaient pourtant fait une demande en préfecture et à la mairie de Creil depuis plusieurs mois, courrier à l'appui. [...] COURRIER PICARD Lundi 27 Août 2012

Roms: Paris demande une réunion du conseil européen

LA ROCHELLE - Le Premier ministre, Jean-Marc Ayrault, a dit samedi lors de l'université d'été du PS à La Rochelle que Paris allait demander "dans les prochains jours" une réunion du conseil européen afin de régler "à l'échelle européenne" la question des Roms. [...] AFP le 26/08/2012

Gadjo aristo, avocat des Tsiganes

Petit-fils de marquis, Louis de Gouyon Matignon préside une association de défense de la culture manouche. Sur le tarmac brûlant, des costauds le regardent se frayer un passage entre les caravanes, méfiants. Au milieu des torsos nus et des visages burinés, Louis de Gouyon Matignon, engoncé dans son costume noir, ressemble à un politique en campagne. Le thermomètre frôle les 45 degrés, mais pas question de tomber la veste. [...] Libération le 26/08/2012 - Par Célia Lebur

Indignation contre des articles " racistes "

Des associations de gens du voyage s'indignent d'une nouvelle vague d'articles amalgamant mafias et gens du voyage. Elles interpellent les journalistes sur la qualité du traitement des informations. Témoignages et analyses. Après des titres de la grande presse quotidienne comme le Figaro, c'est l'hebdomadaire Marianne et son appendice web Marianne 2 qui suscitent la colère des associations de gens du voyage. Bien qu'étant réputé pour la qualité du travail de ses journalistes, Marianne 2 titre le 21 août dernier " Les gens du voyage montent d'un cran dans l'échelle du crime organisé ". Ce texte, reprend le paragraphe Gens du voyage d'un article du N° 798 de l'hebdomadaire " Les nouvelles tribus du crime " qui relaye sans aucune analyse, ni recul une note des services de police circulant dans les rédactions depuis juin dernier. [...] DEPECHEs TSIGANES 25 août 2012

Les encombrants gens du voyage

INSTALLÉES depuis quelques semaines, en deux endroits, sur le terrain de la future zone du parc d'activités de référence de Bazeilles Douzy Daigny, rue Henri-Dunant (vers Unilin), quelques familles des gens du voyage occasionnent certaines gênes pour les riverains de cette zone et autres personnes qui appréciaient y promener leurs chiens, y faire rouler leurs enfants à vélo en toute sécurité, etc. Seulement la situation n'est pas simple, tant pour les riverains en question que pour la municipalité qui subit aussi cette situation sans pouvoir y faire grand-chose. " La commune de Bazeilles n'a pas de pouvoir de police sur cette zone qui appartient au Conseil général des Ardennes " explique Guy Lepage, premier adjoint au maire. [...] L'Union le samedi 25 août 2012

Vaud applique la tolérance zéro pour les camps sauvages des gens du voyage

Le Conseil d'Etat serre la vis: les gens du voyage qui ne respecteront pas les règles seront évacués de force. Pour la première fois depuis dix ans sur le territoire vaudois, la gendarmerie était prête à donner l'assaut contre un camp de gitans, hier matin à Payerne. Arrivés la veille, les gitans occupaient illégalement un terrain proche de l'aérodrome avec près de 50 caravanes. Jeudi à l'aube, Jacqueline de Quattro, cheffe du Département de la sécurité et de l'environnement autorisait l'usage de la force pour faire évacuer les lieux. Une mesure rare. "Nous ne voulons plus de gens du voyage irrespectueux", dit-elle. [...] TRIBUNE DE GENEVE par Christian Aebi le 24.08.2012

Les gens du voyage... bien accueillis

Au centre, le pasteur Joseph Charpentier accueilli par les membres du collectif laonnois. AISNE - Sans protocole, mais avec beaucoup de chaleur humaine, le groupe de travail Gens du voyage a accueilli à Laon les responsables de Vie et Lumière. La Ligue des droits de l'homme de la ville préfecture et son groupe de travail " Gens du voyage " ont tenu à souhaiter, en toute simplicité, mais avec ferveur, leur bienvenue aux gens du voyage réunis du 20 au 26 août en convention religieuse à Couvron, sur les terrains de l'ancienne base militaire.

Après un accueil pour le moins mitigé de la population alentours et des élus locaux qui ne désiraient pas que cette " convention " annuelle ait lieu pour la troisième fois à Couvron, après une manifestation devant la préfecture et une demande à ce que l'Etat les installe ailleurs, les gens du voyage sont arrivés à Couvron (mercredi dernier) et y demeureront jusqu'au début de la semaine prochaine. [...] L'AISNE NOUVELLE le vendredi 24 août 2012

Cahors. Les gens du voyage retrouvent leur aire

Les aspirateurs sont de sorties, les tuyaux d'arrosage aussi. ça brique, ça frotte, ça s'installe en cette semaine du 20 août sur le terrain de l'ancienne laiterie du Quercy. Les gens du voyage ont retrouvé leur aire le jeudi 16 août, un mois après sa fermeture par la ville pour un "ménage de printemps" estival. [...] La Dépêche le 24/08/2012

Gens du voyage : le ras-le-bol du maire de Villers-Saint-Paul

Depuis deux semaines, les nomades ont de nouveau investi des terrains en bordure de route. Une situation qui exaspère le maire de Villers-Saint-Paul et ses habitants. [...] Le Parisien HERVÉ SÉNAMAUD | le 23.08.2012

Roms: "Le dispositif du gouvernement n'est pas satisfaisant"

Le gouvernement a annoncé mercredi soir des mesures pour faciliter l'accès au travail des Roms en France. Mais il n'est pas allé assez loin, juge Stéphane Lévêque, de l'association Fnasat-Gens du voyage.

ROMS - Jean-Marc Ayrault et ses ministres ont annoncé mercredi soir des mesures pour faciliter l'accès au travail des Roms. Seront-elles suffisantes pour faire évoluer la situation sur le terrain? [...] L'EXPRESS Propos recueillis par Adrien Sénecat, publié le 23/08/2012

Dans les rues du plus grand ghetto rom des Balkans

"N'écrivez pas que nous sommes des Roms parce qu'on va encore nous confondre avec les Roumains. Mettez que nous sommes des Tsiganes, mais pas des voleurs ni des profiteurs." Assis à même le trottoir, Ivan et ses camarades partagent une canette de bière sous un soleil de plomb, à Stolipinovo, le quartier tsigane de Plovdiv (sud de la Bulgarie), qui, avec ses 50.000 âmes, a le triste privilège d'être considéré comme le plus grand ghetto des Balkans. [...] LE FIGARO Alexandre Lévy le 23/08/2012

Comment intégrer les Roms ?

Jean-Marc Ayrault doit réunir mercredi 22 août à Matignon plusieurs membres de son gouvernement, dont le ministre de l'intérieur, Manuel Valls, et la ministre du logement, Cécile Duflot, pour étudier la question des Roms en France.

Le premier ministre recevra ensuite le collectif Romeurope, dans le but de recueillir un ensemble de bonnes pratiques mises en œuvre par la France et d'autres pays de l'Union européenne en matière d'intégration de ces populations. [...] La Croix 22/08/2012

Non, les Roms ne sont pas nomades... et autres clichés

A l'occasion de la réunion interministérielle sur les Roms ce mercredi, revue de quelques idées reçues qui ont la vie dure. Pour deux tiers des Français, les Roms sont "un groupe à part", si l'on en croit un sondage mené cette année par la Commission nationale consultative des droits de l'homme. A part

comment ? Revue de quelques clichés qui collent à la peau des Roms. [...] LIBERATION 22 août 2012 -
Par CORDÉLIA BONAL

Pas assez de place pour les gens du voyage ? - Cancale

Depuis dimanche, une dizaine de familles des gens du voyage occupent un espace privé. Le terrain d'accueil de la ville est pourtant presque vide. Mais trop petit selon les membres de la communauté. [...] OUEST France mercredi 22 août 2012

Travail: "la clef" pour répondre à la question rom, selon les associations

PARIS (Sipa) - Les associations reçues mercredi à Matignon demanderont que les Roms puissent travailler plus facilement en France, que leurs enfants puissent tous aller à l'école et qu'aucun campement ne soit démantelé sans "solutions alternatives", comme l'avait promis François Hollande. Après son entretien avec le collectif Romeurope dans l'après-midi, le Premier ministre Jean-Marc Ayrault présidera une réunion interministérielle. [...] Le Nouvel Observateur le 21/08/2012

Martine Aubry souhaite des terrains de l'Etat pour les Roms évacués

La maire de Lille Martine Aubry a souhaité lundi que l'Etat trouve des terrains pour accueillir les Roms dont les campements ont été évacués, notamment près de Lille début août, lors d'un point presse. [...] Le Nouvel Observateur le 21/08/2012

Encore un arrêté d'expulsion annulé par la justice

Le 20 août dernier, le tribunal administratif d'Orléans a annulé l'arrêté d'expulsion d'un groupe de gens du voyage, pris par le préfet d'Indre et Loire. Le juge a constaté que ce stationnement n'était pas « de nature à porter atteinte à la salubrité, à la sécurité ou à la tranquillité publique ». [...] Dépêches Tsiganes le 21/08/2012

ECONOMIE ET POLITIQUE

Une réunion interministérielle se tient mercredi à Matignon sur cette minorité récemment visée par des opérations de police controversées. La rencontre présidée par le Premier ministre Jean-Marc Ayrault rassemblera plusieurs ministres dont Manuel Valls (Intérieur) et Cécile Duflot (Logement), mercredi à 15H30, selon Matignon. M. Ayrault recevra ensuite à 16H30 le collectif Romeurope, puis à 17H30 Manuel Valls, dont les déclarations prônant la "fermeté" dans l'évacuation des camps illégaux de Roms ont hérissé une partie de la gauche et les associations impliquées. [...] Les Echos le 20/08/2012

Martin Olivera " L'ostracisme envers les Roms augmente "

Une image d'éternels errants, élaborée au XIXe siècle, colle aux Tziganes de Roumanie. L'ethnologue Martin Olivera pointe le décalage entre la réalité et les préjugés dont souffrent ces migrants alors qu'en France les expulsions de Roms se poursuivent, l'ethnologue Martin Olivera, docteur de l'université de Paris-X, nous retrace l'histoire de ce peuple méconnu. Qu'entend-on par Rom ? Quand les Roms ou Tziganes arrivent-ils en Europe de l'Est ? [...] Le Monde (Tribune) le 18/08/2012

Lourdes. Retour sur les vagues de l'installation des gens du voyage

Les gens du voyage ont pris possession de leurs aires dédiées aux différents coins de Lourdes. Pour l'installation sur la prairie Abadie, une réunion entre municipalité, police, médiateurs s'imposait. Sous la chaleur, des paroles ont fusé. [...] LA DEPECHE le 18/08/2012

Expulsions de Roms : monsieur Valls doit créer une politique moins hypocrite

LE PLUS. Au cours de la campagne présidentielle, François Hollande avait promis qu'il n'y aurait pas d'expulsions de Roms sans "solutions" alternatives. Pourtant, deux campements ont été évacués le 9 août à Lille. Laurent El Ghozi, fondateur du collectif Romeurope, appelle le gouvernement à rompre avec la politique mise en place par Nicolas Sarkozy en la matière. [...] Le Nouvel Observateur le 17/08/2012

Roms: Cécile Duflot rappelle la position du gouvernement pour une "politique durable et humaine"

SOCIÉTÉ - La ministre du Logement répond ainsi aux critiques qui se sont élevées après les démantèlements de camps la semaine dernière...

Après avoir critiqué en creux en affirmant que "démanteler des camps (de Roms) sans solutions, c'est mettre les gens dans une précarité encore plus grande", Cécile Duflot tempère son message ce vendredi et rappelle la position du gouvernement pour venir en aide aux Roms. [...] 20 Minutes le 17/08/2012

Roms : Matignon reprend le dossier en main

Si ce n'est pas le début d'une opération de recadrage, ça y ressemble furieusement. Une réunion interministérielle sur les Roms se tiendra mercredi prochain sous la présidence du Premier ministre. Annoncée hier par Manuel Valls, cette initiative associera " plusieurs membres du gouvernement ", a précisé ce dernier. Pour Jean-Marc Ayrault, la gestion solitaire du dossier des Roms par son ministre de l'Intérieur a touché ses limites. Depuis le début de l'été, les préfets s'en tiennent en effet à ordonner le démantèlement des camps illégaux par les forces de l'ordre. [...] Les Echos le 17/08/2012

Etre les acteurs de notre intégration

Par SAIMIR MILE Président de l'association la Voix des Roms

Après les polémiques suscitées par les expulsions de Roms, le gouvernement semble s'engager sur d'autres voies. Il est vrai que ces expulsions, qu'il s'agisse des "campements illicites" ou des renvois en Roumanie, sont inefficaces. Oter un bidonville de la vue des employés de la BNP à Paris pour qu'il aille ailleurs que sous leurs fenêtres ne sert à rien. Les voyageurs du vol Lyon-Bucarest feront le chemin inverse bientôt, comme toujours. [...] Libération (Tribune) le 16 août 2012

Roms: Amirshahi contre les démantèlements

Le député PS Pouria Amirshahi s'est réjoui aujourd'hui de la convocation, "enfin !" a-t-il dit, d'une réunion interministérielle sur les Roms, puisque ce dossier ne saurait être traité "sous le seul angle de la répression policière". Dans un communiqué intitulé "Roms: une réunion interministérielle, enfin !", il écrit que "démanteler des camps ne sert à rien et ne fait que déplacer le problème. Si l'on veut mettre fin à des poches de pauvreté où l'insalubrité côtoie l'indignité - bref si l'on veut mettre fin aux camps indignes - alors l'action politique doit s'inscrire dans le temps". [...] Le Figaro le 16/08/2012

Roms : le démantèlement n'est pas la solution pour Duflot

La ministre du Logement estime que la politique actuelle risque d'aggraver la précarité de ces populations si aucune solution ne leur est proposée.

Démanteler des campements roms sans solutions de relogement revient à "mettre les gens dans une précarité encore plus grande", a estimé jeudi la ministre du Logement, Cécile Duflot, qui participera la semaine prochaine à une réunion interministérielle sur le sujet. [...] Libération le 16/08/2012

Manuel Valls envisage de faciliter l'accès des Roms au marché du travail

Le premier ministre, Jean-Marc Ayrault, présidera "la semaine prochaine" une réunion interministérielle sur les Roms, a annoncé jeudi 16 août sur l'antenne de France Inter le ministre de l'intérieur, Manuel Valls. "Il y aura un certain nombre de pistes de travail qui seront annoncées" à l'issue de cette réunion et la levée des mesures transitoires qui limitent actuellement l'accès des Roms au marché du travail "peut être une des solutions", a ajouté le ministre. [...] Le Monde 16/08/2012

Les Roms de Choisy sur les chemins de l'intégration

Associations et mairie accompagnent les Roms depuis leur expulsion médiatisée le 12 août 2010. Trois familles emménagent à la rentrée dans un appartement provisoire. C'est un petit immeuble en brique rouge situé avenue Stalingrad à Choisy. A l'intérieur, l'odeur de peinture fraîche indique tout de suite que des travaux viennent d'être effectués. D'ici au mois de septembre, trois des vingt familles roms du camp du Lugo emménageront temporairement dans cette propriété du bailleur Valophis. [...]

Roms : "La France est aujourd'hui dans l'exception au sein de l'UE"

INTERVIEW - Jeudi matin, Manuel Valls a annoncé la tenue d'une réunion interministérielle sur le dossier Roms dans les prochains jours. Joint par leJDD.fr, Alexandre Le Clève, membre du collectif Romeurope et de l'association Hors la Rue, salue cette décision, mais attend des actes concrets de la part du gouvernement. [...] Le Journal du Dimanche 16/08/2012

A Lyon : " Pas d'expulsion sans solution ? Il faut nous dire lesquelles ! "

Trois vagues d'expulsions menées à Lyon, Villeurbanne et Vaulx-en-Velin ont poussé à la rue 300 Roms de nationalité roumaine, la semaine du 6 août. Hommes, femmes, enfants ont erré dans l'agglomération lyonnaise, avant de reconstituer des campements de fortune dans des parcs publics. Selon des associations, six opérations similaires ont eu lieu depuis mai. Mardi 14 août, dix familles étaient encore délogées d'un immeuble appartenant au Grand Lyon, dans le 7e arrondissement, par la police. [...] Le Monde 15/08/2012

Campements de Roms : Romeurope demande à rencontrer Ayrault

Le collectif se dit "déçu" et souhaite rencontrer le Premier ministre dans les plus brefs délais. Le Collectif national droits de l'homme (CNDH) Romeurope a demandé, mardi, au Premier ministre Jean-Marc Ayrault à le rencontrer "dans les meilleurs délais" pour discuter du démantèlement des campements illégaux de Roms, qui provoquent sa "déception et sa totale incompréhension". [...] Le Point le 14/08/2012

Roms : faisons preuve de courage et d'humanité

Bien sûr que la question des minorités roms est à dimension européenne, bien sûr que cette population est une des plus rejetées de nos sociétés, bien sûr que certains comportements délinquants ou quémandeurs dans les transports en commun ou sur la voie publique sont irritants ou répréhensibles... Comment doivent réagir les autorités pour avancer sur des propositions dignes pour les personnes concernées, dignes de notre République et de ses valeurs, et respectueuses de notre histoire ? [...] Le Monde (Tribune) le 14/08/2012

Valls persiste sur les évacuations des camps de Roms, jugées inefficaces

Le gouvernement affiche sa fermeté sur le démantèlement des camps de Roms, soutenu par une opinion pourtant sans illusion sur l'efficacité de la mesure qui suscite les vives protestations des associations. Ce dossier miné politiquement est un héritage de la présidence de Nicolas Sarkozy, qui avait désigné les Roms comme auteurs de troubles lors de son discours de Grenoble à l'été 2010. [...] Libération le 14/08/2012

Une association condamne le démantèlement des camps de Roms

La question Rom suscite la polémique ce mardi, alors que Manuel Valls publie une tribune dans Libération à ce sujet.

Le Forum européen des Roms et des gens du voyage (Ferv) a demandé au président français François Hollande l'arrêt du démantèlement des camps roms sans solution alternative, conformément à ses promesses de campagne, a annoncé le Conseil de l'Europe mardi. [...] Libération le 14/08/2012

Campements illicites : le laisser-faire ne résout rien

La grande majorité des migrants quittant leur pays le font dans l'espoir de trouver ailleurs une vie meilleure, un emploi et une éducation pour leurs enfants. Cet espoir est respectable. Dimension forte de la mondialisation, les mouvements migratoires sont accentués par les déséquilibres économiques et sociaux. Les minorités roms d'Europe de l'Est participent de ce mouvement global, au-delà de leur histoire et de leur culture particulière. [...] Libération (Tribune) le 13/08/2012

Les Roms demandent à Hollande de respecter ses engagements

PARIS (Reuters) - Les Roms demandent à François Hollande de respecter ses engagements de campagne électorale et de leur permettre d'accéder au travail, sans lequel il n'y a pas d'intégration possible, a dit samedi Laurent El Ghozi, fondateur de Romeurope.

Le président de la Fnasat (Fédération nationale des associations solidaires d'action avec les Tsiganes) estime que les démantèlements de camps de Roms roumains et bulgares ainsi que leur expulsion vers leurs pays représentent l'héritage des mesures prises pendant le mandat de Nicolas Sarkozy. [...] Le Point le 11/08/2012

L'inquiétude ressurgit dans le camp des roms

L'évacuation de plusieurs camps de Roms du pays, en particulier celui du Nord jeudi matin, a fait ressurgir le spectre d'une expulsion parmi les Roms de Triel-sur-Seine. Depuis près de deux ans, la quarantaine de familles installées dans la plaine de Chanteloup-les-Vignes vit dans la tourmente en raison des fréquents contrôles de police. Après la série d'expulsions, le collectif qui les soutient

redouble de vigilance. Une réunion s'est déroulée sur le camp jeudi soir. [...] Le Parisien le 11/08/2012

L'accès au travail des Roms bientôt facilité ?

Deux camps de Roms ont été évacués dans le Nord jeudi, tandis que 240 personnes ont embarqué pour la Roumanie à l'aéroport de Lyon. La décision intervient alors que Manuel Valls dit réfléchir à la levée des mesures qui limitent l'emploi des Roms en France.

Alors qu'il fait évacuer des camps, et renvoie en Roumanie des centaines de personnes, Manuel Valls explique aussi réfléchir à une levée anticipée des mesures limitant l'emploi des Roms en France. [...] RMC le 10/08/2012

Les collectivités territoriales ont un rôle à jouer dans l'insertion des Roms

Par Jacques Salvator, maire d'Aubervilliers, vice-président de Plaine Commune, membre du Conseil national de lutte contre les exclusions

Chassons d'emblée toute ambigüité : l'urgence consiste aujourd'hui à mettre fin au statut transitoire qui restreint l'accès au marché du travail pour les Roumains et les Bulgares. Ces mesures discriminatoires ne pourront se prolonger au-delà de 2014. Mettons fin dès maintenant à une "presque exception" française. [...] Le Monde le 10/08/2012

La levée des mesures limitant l'emploi des Roms envisagée

Une semaine après que le ministre de l'intérieur, Manuel Valls, a dérouteré une partie de son camp politique en déclarant qu'il ne s'opposerait pas au démantèlement des campements roms en cas de décision de justice, la Place Beauvau a tempéré cette annonce, mercredi 8 août, en dévoilant son intention de remettre à plat l'ensemble des dispositifs d'aide à ces populations immigrées précaires. Une façon pour le ministre de mettre un coup de barre à gauche et de donner corps à cette ligne politique qui lui est chère : à la fois "ferme et humaine". [...] Le Monde le 9/08/2012 Par Elise Vincent

Roms: "Ce gouvernement se met dans les pas du précédent"

Près de 200 Roms sont en train d'être évacués de leur campement dans l'agglomération lilloise. A Lyon, plusieurs dizaines doivent eux aussi quitter le territoire français. Les associations protestent, suivies par le Parti de Gauche.

Les expulsions de Roms continuent. Ce jeudi matin, deux campements de roms - l'un à Lille et l'autre à Lyon - ont été démantelés. Au total près de 450 Roms ont été délogés dans la matinée. [...]

L'Express le 9/08/2012

C'était le plus grand camp rom de Paris

Hier matin, ce campement insalubre, coincé entre le périphérique et le futur quartier Claude-Bernard, près de la porte d'Aubervilliers (XIXe), a été rasé. Il aura fallu moins de trois heures pour rayer le "bidonville" de la carte. Hier matin, plus gros campement rom de Paris, qui s'étalait sur une bande de terre coincée entre le périphérique et le futur quartier Claude-Bernard à proximité de la porte d'Aubervilliers (XIXe), a finalement été rasé. A coups de pelleteuse. [...] Le Parisien le 9/08/2012

Le musée des roulottes, défenseur des traditions tsiganes menacé au nom de l'environnement

Défendre la culture tsigane est l'ambition du musée "Un siècle de roulottes", le seul de ce type dans le monde, perdu en pleine nature à la sortie de Saint-Quentin La Poterie, mais dont le maire ne veut plus pour des raisons environnementales. Installées sur un terrain au bout d'un chemin caillouteux, les roulottes sont au nombre de quatorze. De l'ancêtre, la "Queenie", celle dont parle Charles Dickens dans "Cabinet de curiosités" en 1840 à l'Américaine Land Yacht fabriquée avec des morceaux d'avion en 1970. "Toutes ont été restaurées mais elles ont conservé leurs roues d'origine, ce qui permet de les situer puisque c'est à cet endroit qu'elles sont signées", souligne Pierre Le Fur, ardent défenseur de la culture des tsiganes, avec qui il a passé une partie de son enfance et qui ont aidé son père à "s'évader d'Auschwitz". [...] NOUVEL OBS le 09-08-2012

Les migrants roms sont des Européens

Par Pouria Amirshahi, Christian Favier, Jean-Yves Leconte, parlementaires, et Laurent El Ghozi, membre du CNDH Romeurope

Il y a deux ans à Grenoble, Nicolas Sarkozy s'en prenait aux Roms, au prétexte d'actes délictueux dans lesquels cette communauté n'était nullement impliquée. Ce discours a servi à systématiser le démantèlement de lieux de vie précaires et à accélérer les expulsions collectives, notamment par l'utilisation de vols charter, au mépris de notre droit et des conventions internationales. [...] . Le Monde (Tribune) - le 08/08/2012

Marseille: les associations inquiètes pour le suivi médical des Roms

Ballottés d'un campement illégal à un autre, les Roms de Marseille bénéficient d'un suivi médical erratique, une situation dénoncée par les associations, pour qui chaque expulsion est synonyme de rupture dans les soins apportés à ces populations très fragiles.

De minuscules tentes serrées les unes contre les autres en plein soleil, à peine protégées par quelques parasols de guingois, le long d'une route très passante, des bidons pour faire du feu, un unique point d'eau "sauvage" grâce à un tuyau qui passe à travers un grillage: après avoir été délogés de plusieurs autres terrains, une centaine de Roms ont atterri sur des trottoirs du quartier de La Madrague Ville, dans le nord de Marseille, autour d'un centre d'hébergement d'urgence géré par l'Armée du Salut. [...] Le Nouvel Observateur le 08/08/2012

Le Val-de-Marne met 17 familles en cabanes

Près d'Orly, les collectivités ont bâti un village pour les Roms. Il disparaîtra en 2016.

Le hameau du Bouvray, à Orly, dans le Val-de-Marne est situé en bord de Seine, près des voies ferrées. A l'entrée, des habitants construisent des cabanons pour stocker et découper la ferraille qui traîne à l'air libre. S'ouvre ensuite une allée de maisons en bois de 50 m² environ, avec des canapés de toutes les couleurs entreposés à l'extérieur. [...] Libération le 7/08/2012 - Par ÉLODIE GOULESQUE

Manuel Valls confronté au dilemme des camps roms

Le ministre de l'Intérieur joue la fermeté en enjoignant aux préfets d'évacuer les campements illégaux et doit en même temps se démarquer de la majorité précédente. Il est le dernier à avoir pris ses quartiers d'été. Vendredi dernier, alors que le chef de l'Etat entamait sa deuxième journée de villégiature au fort de Brégançon, Manuel Valls se trouvait à Perpignan pour une visite d'inspection du dispositif de sécurité estival. Le même jour, " l'hyperministre " de l'Intérieur ordonnait également

la levée du secret sur les documents relatifs à la mise en surveillance de Mohamed Merah avant ses tueries. [...] Les Echos 06/08/2012

Gens du voyage : imbroglio estival

80 caravanes se sont installées à Torvilliers (10), alors qu'une aire de grand passage est ouverte à Thennelières.

Ils sont attendus à partir du 16 août à Laon (02) pour un grand rassemblement religieux, mais sur le chemin, comme chaque année, leur déplacement est compliqué : des dizaines de gens du voyage ont commencé à arriver ce dimanche dans l'Aube et ont fini par s'arrêter à Torvilliers, plutôt qu'à Thennelières où leur attend une aire de grand passage. [...] France 3 Champagne Ardennes le 06/08/2012

Les gens du voyage ne veulent pas bouger

Comme beaucoup, Jérémy Ortica vit sur le terrain d'accueil des gens du voyage à l'année. Un arrêté municipal a été pris pour fermer le terrain d'accueil pendant trois semaines. Les occupants refusent de partir. Sauf pour un terrain proche. Une médiation est en cours. Le terrain d'accueil des gens du voyage devrait être fermé depuis lundi, pour trois semaines. " C'est comme ça tous les ans depuis qu'il a ouvert, en 1983, rappelle Catherine Jacquemin, l'adjointe au maire. On choisit toujours cette période afin que les familles puissent être de retour fin août pour inscrire leurs enfants à l'école. " [...] OUEST France 04/08/2012

Proposition de loi Hérisson : le débat est ouvert...

Réagissant à chaud, des personnalités du monde du voyage expriment leurs inquiétudes vis-à-vis de la proposition de loi du sénateur Hérisson. Compte tenu de la période des grands passages, des grands rassemblements et des vacances, les associations d'intéressés, se donnent le temps de consulter leurs membres avant de prendre des positions officielles. [...] Dépêches Tsiganes le 3/08/2012

Guerre des nerfs à "Romland"

Après un moratoire de deux ans, la communauté urbaine de Lille a demandé le démantèlement de deux camps de Roms. Les associations crient à la trahison. Ils se sont baptisés "La voie perdue", du nom de leur petite impasse coincée entre des immeubles de Villeneuve-d'Ascq (Nord). Une poignée de familles qui, depuis trois ans, cohabitent tant bien que mal avec un campement sauvage de près de 200 Roumains installé sur une friche de 10 ha, à 100 m de leurs jolis pavillons en brique.

"Bienvenue à Romland, ironise Véronique, une jeune maman. [...] Le Journal du Dimanche - 2/08/2012

Roms : Manuel Valls assume les expulsions

L'alternative controversée des " villages d'insertion

QUELLES SOLUTIONS trouver pour améliorer la situation des Roms en France ? La décision, confirmée mardi 31 juillet par le ministre de l'intérieur Manuel Valls, de poursuivre le " démantèlement des campements roms " en cas de décision de justice, ne répond pas à cette question.

Depuis que les installations sauvages de ces ressortissants roumains et bulgares se multiplient en périphérie des grandes agglomérations, les négociations européennes sur le sujet patinent. Aussi, un certain nombre de municipalités concernées ont décidé de se mobiliser. [...] Le Monde le 2/08/2012

GENS DU VOYAGE

Les sénateurs veulent revoir le statut et le mode de vie des gens du voyage

Le sénateur (UMP) Pierre Hérisson a déposé le 31 juillet 2012 une proposition de loi visant à fusionner les lois relatives aux gens du voyage. Plus ambitieux que la récente initiative de la sénatrice (EELV) Esther Benbassa, qui ne vise que l'abrogation de la loi du 3 janvier 1969, sur le statut spécial, le projet de Pierre Hérisson, envisage de fusionner la loi sur le statut avec celle du 5 juillet 2000 sur l'accueil et l'habitat. Si cette proposition de loi unique est un jour adoptée, elle aura des conséquences non négligeables sur les collectivités. O. Berthelin | La Gazette des Communes le 02/08/2012

Gens du voyage agressés dans le Bas-Rhin : les collectivités territoriales plaident l'impuissance

Après l'agression d'un groupe de gens du voyage par des hommes sur des tracteurs, fin juillet à Dambach-la-ville (Bas-Rhin), élus locaux et collectivités territoriales évoquent leur impuissance à gérer l'accueil des voyageurs pendant la période des grands passages. Voyageurs et agriculteurs doivent souvent se débrouiller seuls dans un contexte juridique complexe, aggravé par des difficultés économiques. [...] Le Courrier des Maires le 1er/08/2012

Expulsion de roms à la Courneuve

Plusieurs dizaines de familles roms ont été expulsées sans incident mercredi matin d'un campement situé à La Courneuve, en Seine-Saint-Denis, suite à une décision de justice, a-t-on appris de sources concordantes. Selon une source proche du dossier, "22 hommes, 11 femmes et 7 enfants" ont été expulsés de ce campement situé au niveau de la bretelle d'accès à l'autoroute A 86 sur la RN2, sans incident. [...] Le Figaro - 1er août 2012

Gens du voyage: la Belgique violerait leurs droits

Selon l'Europe, la Belgique violerait la charte sociale européenne en matière d'accueil des gens du voyage. Elle pointe notamment le manque de terrains disponibles. Le Comité européen des droits sociaux du Conseil de l'Europe a conclu à la violation par la Belgique d'une série de dispositions de la charte sociale européenne, en matière d'accueil des gens du voyage, selon des conclusions rendues publiques mardi. S'exprimant à l'unanimité, ledit Comité a notamment conclu que "la non-reconnaissance de la qualité de 'logement' aux caravanes en Région wallonne" et, toujours les concernant, "l'existence de critères qualitatifs de logement inadaptés (...) dans les Régions flamande et bruxelloise" constituait une "violation" de deux articles de la charte sociale qui lus de façon combinée sont censés garantir sans aucune discrimination la jouissance du droit des familles à une protection sociale et économique. [...] RTL INFO le 31 Juillet 2012

Campements roms : il y aura démantèlement à chaque décision de justice, affirme Valls

Les démantèlements de campements de Roms se poursuivront "chaque fois qu'il y a une décision de justice" en ce sens, a assuré mardi matin le ministre de l'Intérieur, Manuel Valls. Interrogé sur Europe 1, le ministre a déclaré : "Les préfets ont pour mission de démanteler les camps de Roms quand il y a eu une décision de justice. Les choses sont simples. Oui, quand il y a une décision de justice, il y aura démantèlement de ces campements." [...] Libération - le 31/07/2012

Proposition de loi : Statut des gens du voyage et sauvegarde de leur mode de vie

Le 31 juillet dernier, le sénateur Pierre Hérisson a déposé une proposition de loi relative au statut juridique des gens du voyage. Abordant l'ensemble des sujets, ce texte propose une révision des lois de 1969 et 2000. Les solutions qu'il préconise devraient faire l'objet de vastes débats car il touche aux questions de citoyenneté, d'habitat et même à la loi SRU sur les obligations des maires en matière de logements sociaux. [...] Dépêches Tsiganes le 31 juillet 2012

Roms : le village test n'emballé personne

Près de huit mois après son ouverture, le village d'insertion des Roms, une expérimentation européenne, ne remplit pas encore sa mission. Sur place, on s'impatiente. C'est un lieu unique en France que Jean-Yves Leconte, sénateur des Français de l'étranger, vient visiter cet après-midi à Orly. En se rendant dans le village d'insertion des familles roumaines, il pourra rencontrer Maria et ses 73 voisins. Pour eux, l'urgence est passée grâce au dispositif installé non loin de la gare des Saules. [...] Le Parisien - le 30/07/2012

Gens du voyage : bientôt la fin de 100 ans de discrimination

Le 16 juillet 1912, la loi encadrant " l'exercice des professions ambulantes et la circulation des nomades " entérinait la création d'un " carnet anthropomorphique " pour recenser les gens du voyage vivant sur le territoire français. 100 ans plus tard, un sénateur UMP va déposer un amendement demandant sa suppression, au motif des nombreuses discriminations que subissent les personnes qui le présentent. [...] L'Humanité le 27/07/2012

Les associations de soutien aux Roms invitent le ministre de l'Intérieur français au dialogue

Il y a deux ans, dans un violent discours prononcé à Grenoble, l'ancien président Nicolas Sarkozy annonçait le démantèlement des camps de Roms sur le territoire français. Mercredi 25 juillet, devant la commission des lois du Sénat, l'actuel ministre de l'Intérieur socialiste Manuel Valls a employé le même mot, en annonçant une série de démantèlements des bidonvilles de migrants Roms à Lyon, à Aix-en-Provence, en Seine-Saint-Denis et dans une partie de l'agglomération lilloise. [...] RFI le 27/07/2012

Campements roms. Valls crée l'inquiétude

L'annonce par Manuel Valls du démantèlement de campements roms, deux ans après le discours controversé de Grenoble de Nicolas Sarkozy sur le sujet, préoccupe les associations. "Ce n'est pas le discours de Grenoble, mais les déclarations de Manuel Valls sont quand même inquiétantes", a jugé Saimir Mile, président de l'association La voix des Roms, demandant que François Hollande tienne son engagement électoral de ne pas expulser sans solution de relogement et surtout de faciliter l'accès des Roms au marché du travail, "point de départ essentiel", selon lui, pour améliorer la situation. [...] LE TELEGRAMME - Le 27/07/2012